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公益社団法人愛知県医師会 第 25回(定例)理事会議事録 

 

 

開催日時：平成 29年 11月 30日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 25分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／横 井  隆  城  義 政 

理 事／伊 藤 健 一  加 藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗  樫 尾 富 二 

    樋 口 俊 寛  伊藤富士子  纐 纈 雅 明  細 川 秀 一  森  孝 生 

    野 田 正 治  林  義 久  羽生田正行  浅 井 清 和 

監 事／可世木成明  川 上 雅 正  野 口 良 樹 

代議員会議長／伊 藤 宣 夫 

代議員会副議長／杉 田 洋 一  山 本  楯 

欠 席 者 

副会長(代表理事)／市 川 朝 洋 

理 事／吉 田  貴 

 

議事録作成者  前 橋 正 之 

 

※羽生田理事遅刻の為、報告事項 8より出席された。 

※細川理事遅刻の為、承認事項 1 から承認事項 3-(1)については、出席者 21 名(うち理

事 15名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 23名(うち理事 17名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

議 事 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１) 後援並びに共催について  

①愛知県がんセンター中央病院(院長 丹羽康正)主催の平成29年度第2回愛知県がんセ

ンター中央病院緩和ケア研修会〔H30.1/27(土)・28(日)〕の後援について 
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②国立研究開発法人国立長寿医療研究センター(理事長 鳥羽研二)主催の第 13回長寿

医療研究センター国際シンポジウム〔H30.2/3(土)〕の後援について 

 

③一般財団法人日本尊厳死協会東海支部(支部長 小林 司)主催の第 8回シンクタンク

の会(終末期医療の研究会)〔H30.2/25(日)〕の共催及び会長挨拶について 

 

④公益社団法人愛知県歯科衛生士会(会長 長縄弥生)主催の第 8回県民公開シンポジウ

ム〔H30.3/18(日)〕の後援について 

 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～④について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)第 18回動脈硬化教育フォーラム(会長 葛谷雅文：名古屋大学大学院医学系研究科 

地域在宅医療学・老年科学講座)主催の第 18回動脈硬化教育フォーラム〔H30.2/4(日)〕

の後援について 

樫尾理事より説明され、承認された。 

 

(３)愛知県精神保健福祉ボランティア連絡協議会 第 18回精神保健福祉ボランティア全国

のつどい inあいち実行委員会(実行委員長 浅井博子)主催の第 18回精神保健福祉ボラ

ンティア全国のつどい inあいち〔H30.9/28(金)〕の後援について 

   樫尾理事より説明され、承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について 

柵木会長より、下記 No.1～No.5の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て承認を求め、承認された。加藤理事より、No.5「社保集団指導講習会並びに医療

安全説明会」については、これまでに開催した講習会の欠席者を対象に行うもので

あると説明された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 12/18(月) 
第 8回愛知県医師会地域医療政策

研究機構 
804会議室 

伊藤(健)理事 

大輪理事 

2 12/18(月) 第 2回会員相談窓口事例検討会 801会議室 
樋口理事 

細川理事 

3 
H30. 

1/22(月) 

病院の認知症対応力向上事業 第 5

回認知症対応病院実地指導企画支

援会議 

5階医師連盟会議

室 

野田理事 

林理事 

4 
H30. 

1/28(日) 
小児在宅医療推進企画委員会 

5階医師連盟会議

室 

野田理事 

林理事 

5 
H30. 

2/1(木) 

社保集団指導講習会並びに医療安

全説明会 
地下健康教育講堂 

加藤理事 

樋口理事 
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３．委員会委員の委嘱について 

(１)精度管理委員会委員の変更について 

加藤理事より説明され、愛知医科大学病院中央臨床検査部部長の変更により、三

鴨廣繁先生から中山享之先生への委員の変更が承認された。 

 

(２)愛知県医師会選挙管理委員会委員及び予備委員の委嘱について 

樫尾理事より説明され、承認された。なお、任期は平成 30年 1月 1日から平成 31

年 12月 31日まで。 

 

(３)警察部会幹事会顧問の変更について 

細川理事より説明され、愛知県警察本部の人事異動により、相木三登志氏から杉

山定義氏への顧問の変更が承認された。 

 

４．母体保護法指定医師の指定について 

伊藤(富)理事より説明され、書面決議にて審査委員会委員の承認を得た転勤 1名の

指定について承認された。 

 

―協議事項― 

５．その他 
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─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日本医師会理事会〔11/21(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

柵木会長より、理事打合会において、今村定臣常任理事より、保険業法に基づく

特定保険業の研修について報告があったと説明された。理事会においては、第 9

回地域医療構想に関するワーキンググループ、レセプト情報等の提供に関する有

識者会議(第 19回)等について報告があったと説明された。 

 

２．国民医療を守るための総決起大会〔11/22(水)〕について 

(日本医師会主催：憲政記念館講堂) 

柵木会長より、代議士を含め 800名が参加し、医療・介護に関する適切な財源の

確保及び医療等における消費税問題の抜本的な解決を要望する決議を行ったと報

告された。 

 

３．日本医師会病院委員会〔11/16(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

伊藤(健)理事より、松田晋哉委員長により会長諮問「第 7次医療計画策定に向け

た医師会の役割」の答申案が了承されたと報告された。また、議論の中心は地域

医療構想調整会議における方向性であり、中川副会長より、この会議の重要性は

厚労省の課長通達にあるように大きな力を持っていると再度強調されたと報告さ

れた。 

 

４．「有床診療所の日」記念講演会〔11/19(日)〕について 

(日本医師会・全国有床診療所連絡協議会共催：日本医師会館) 

伊藤(健)理事より、江戸小石川に小石川養生所が作られた 12月 4日を全国有床診

療所協議会が「有床診療所の日」と定めたことを記念して、標記講演会が開催さ

れたと報告された。基調講演では瀬戸上健二郎先生が離島における診療経験を講

演され、その後さまざまな立場からのシンポジストの発表があったと報告された。

しかしながら、診療報酬の問題、患者の減少、医師の高齢化等を考えるとなかな

か将来展望が難しい印象であったと説明された。 

 

５．平成 29年度中部医師会連合共同利用施設連絡協議会〔11/26(日)〕について  

(中部医師会連合主催：ホテル金沢) 

加藤理事より、日本医師会の鈴木邦彦常任理事、石川広己常任理事から基調講演

が行われ、その後、2つの分科会に分かれ、シンポジストより各施設の取り組み

について発表が行われたと報告された。なお、来年度は愛知県が当番県である。 
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６．日医産業保健委員会〔11/9(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

西山理事より、各都道府県医師会における認定産業医に関する組織活動の実態調

査について協議し、産業医の独立性や中立性、資質向上、報酬等の現状を把握す

る為に調査を実施することとなったと報告された。また、会長諮問「医療機関に

おける産業保健活動推進のための具体的方策」について、第 13次労働災害防止計

画についてそれぞれ議論したと報告された。 

 

７．第 48回全国学校保健・学校医大会〔11/18(土)〕について 

(日本医師会主催(担当：三重県医師会)： 

三重県総合文化センター・ホテルグリーンパーク津) 

纐纈理事より、大会出席者は 548名で、愛知県からも名古屋市を含め 17名の医師

が参加したと報告された。「輝ける未来を築く子どもたちのために～今、学校医がで

きること～」をテーマに午前中は 5分科会で発表討論が行われ、午後のシンポジウ

ムでは「学校における子どもたちの健康教育について」と題し基調講演を含み 4題

提出され、討論が行われたと説明された。また、特別講演は皇学館大学学長清水潔

先生の「伊勢の神宮と日本の精神文化」であったと報告された。 

 

８．平成 29年度第 2回救急災害医療対策委員会〔11/15(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

細川理事より、委員会前に各ワーキンググループでの議論が行われ、これまでの

論点を基に報告書素案の作成を行ったと報告された。今後、第 3回委員会

〔12/15(金)〕において報告書案の検討を行い、年度末に報告書の取りまとめ、答

申がなされる予定であると説明された。 

 

【本会関係会議について】 

９．第 7回愛知県医師会地域医療政策研究機構〔11/20(月)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

伊藤(健)理事より、地域医療対策協議会の愛知県内での位置づけについて、愛医

研として検討した結果、「地域医療支援センター運営委員会」を「地域医療対策協

議会」へ改組し、ここが「地域医療支援センター運営委員会」の業務を兼ねる方

向で意見が纏まったと報告された。 

 

１０．勤務医部会幹事会〔11/15(水)〕について 

(801・802 会議室) 

伊藤(健)理事より、日本医師会勤務医委員会の報告にて、「労働者」の判断基準

や自己研鑽の時間に関する裁判例等について議論されたと報告された。また、全

国医師会勤務医部会連絡協議会の報告にて、医学部地域枠推薦のあり方や地域医

療情報連携システムについて議論されたこと、フリートークにて高額医薬品の処
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方による影響、及び、同意書をとる基準やフォーマット統一等のあり方について

活発な議論が行われたと報告された。 

 

１１．調査室委員会〔11/14(火)〕について  

(5階医師連盟会議室) 

大輪理事より、第 4回医師会組織強化検討委員会、中部医連委員総会について報告・

解説を行ったと説明された。また、国民医療推進協議会の趣旨説明の予演を行った

こと、その他、MEDIFAX、Twitter記事について解説・議論したこと、委員会のペー

パーレス化について 12月より試行することを報告された。 

 

１２．産業保健部会幹事会〔11/24(金)〕について  

(6階研修室) 

西山理事より、平成 30年度産業医傷害保険(案)について協議し、原案を一部修正

した後、承認されたと報告された。また、第 39回産業保健活動推進全国会議及び日

本医師会第 6回産業保健委員会について資料により報告を行ったこと、愛知県歯科

医師会より「歯科が口腔を通して行なう、がん患者の就労支援」「がんと就労～職場

における実践～」について資料提供があったこと、仕事と治療の両立支援に関する

提言及びチェックリスト等記入様式見本の資料提供があったことを報告された。 

 

１３．治験審査会〔11/17(金)〕について 

(803会議室) 

樋口理事より、継続審査 4件(クローン病 1件、潰瘍性大腸炎 1件、統合失調症 2

件)について、すべて承認されたと報告された。また、迅速審査(統合失調症 1件)

が行われ、承認されたことが太田委員長より報告されたと説明された。 

 

１４．広報委員会〔11/8(水)〕について 

(501会議室) 

纐纈理事より、愛知医報のトップ掲載予定や表紙掲載写真等について検討し、会員

から投稿された原稿の掲載可否については、全て掲載することとしたと報告された。 

 

１５．医療安全対策委員会〔11/21(火)〕について 

(802～804 会議室) 

森理事より、平成 29 年 11月分委員会提出案件 26件(新規 14件、解決 12件) に

ついて検討したと報告された。 

 

１６．在宅医療サポートセンター実務者協議会〔11/15(水)〕について 

(9階大講堂) 

野田理事より、事業実態調査の提出に関する事務連絡に加えて、介護保険の地域

支援事業における在宅医療・介護連携推進事業の手引き(ver.2)について説明を行
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ったと報告された。また、事業成果報告会では尾張中部・尾張東部・尾張西部・

知多半島・海部医療圏のサポートセンターよりこれまでの取組成果や影響、今後

の展望や提言について発表され、それぞれに対し名古屋大学総長補佐・水野正明

先生より講評を受けたと説明された。 

 

１７．地域医療介護委員会〔11/21(火)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

野田理事より、各種会合および介護保険関連事業等の開催結果、進捗状況につい

て報告がなされたと説明された。また、12 月 9日(土)に開催する保健・医療・福

祉の連携強化に関するシンポジウムについて、各演者から提出された講演要旨の

確認を行ったこと、東三河広域連合では介護認定審査会をペーパーレス化するた

めに「電子＠連絡帳」を利用する準備が進んでいるとの報告がなされたことを説

明された。 

 

１８．講演会・研修会等について 

柵木会長より、下記 No.1～7の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とすると

発言された。                       *は共催・協賛等 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 

10/17(火) 

11/8(水) 

11/21(火) 

平成 29年度(第 37回)難病講習会 

96名 

163名 

65名 

樋口理事 

細川理事 

2 11/16(木) 
「国民医療推進協議会」役員会 

「国民医療推進協議会」地域集会 

22名 

163名 

樫尾理事 

加藤理事 

3 
11/17(金) 

11/20(月) 

産業医研修会 

産業医研修会(職場巡視) 

100名 

29名 

西山理事 

樫尾理事 

4 11/18(土) 
医療安全支援センター(苦情相談センター)

第 2回事例検討会 
238名 

樋口理事 

細川理事 

5 11/19(日) 第 6回 愛知県医師会 PTLS講習会 22名 
細川理事 

大輪理事 

6 11/23(木･祝) 
平成29年度愛知県災害医療コーディネート

研修 
40名 

細川理事 

大輪理事 

7 11/25(土) 

公益社団法人愛知県医師会設立 70周年 

記念式典 

記念祝賀会 

 

268名 

254名 

樫尾理事 

加藤理事 

 

【行政、その他関係団体等会議について】 

１９．長寿科学振興財団平成 29 年度第 2回理事会評議員懇談会〔11/15(水)〕について 

(長寿科学振興財団主催：名古屋マリオットアソシアホテル) 

柵木会長より、職務執行状況報告、事務局報告が行われたと説明された。事務局
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報告では、事業中間報告として長寿科学政策研究推進事業等、各事業における採

用実績や業績集の発行について報告され、また資産運用状況、寄付金受入状況に

ついても報告されたと説明された。 

 

２０．愛知県社会福祉審議会身体障害者福祉専門分科会審査部会〔11/15(水)〕につい 

 て 

(愛知県社会福祉審議会主催：愛知県三の丸庁舎) 

横井副会長より、身体障害者福祉法第 15条第 1項に規定する医師の指定、同条第

4項に規定する身体障害者手帳に関する障害程度等級の認定、障害者の日常生活

及び社会生活を総合的に支援するための法律第59条第1項に規定する医療機関の

指定等、口唇・口蓋裂後遺症等によるそしゃく機能障害に関する歯科医師の指定

について、それぞれ検討したと報告された。 

 

２１．第 3 回愛知県訪問看護ステーション協議会理事会〔11/15(水)〕について 

(愛知県訪問看護ステーション協議会主催：愛知県看護協会) 

大輪理事より、今年度の事業報告(中間報告)と来年度の事業計画について検討を

行ったと報告された。 

 

２２．平成 29年度第 2 回愛知県自殺対策推進協議会〔11/22(水)〕について  

(愛知県主催：ホテル名古屋ガーデンパレス) 

西山理事より、平成 29年度で終了する現行の第 2期「あいち自殺対策総合計画」

に代わる、第 3期「あいち自殺対策総合計画」（平成 30年～34年）について、ワー

キンググループ及び第 1回協議会の意見を受けて作成された素案について検討した

と報告された。 

 

２３．愛知県死因究明等推進協議会〔11/21(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

細川理事より、内閣府死因究明等施策推進室から、死因究明推進計画の取組状況

の説明があり、愛知県の各団体等からは現在の取組状況の報告及び説明があった

と報告された。今後の課題として、①解剖医の育成、②検査体制の充実（スタッ

フ・機器等）、③行政解剖（監察医）制度等について検討を行ったと報告された。 

 

２４．第 1 回愛知県介護支援専門員支援会議〔11/20(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

野田理事より、ケアマネジャーの実務研修・更新研修、主任ケアマネ研修・更新

研修について報告がなされたと説明された。実務研修の受け入れについて、実際

殆ど研修せず座っていただけとの指摘に対し、社会福祉協議会への報告ではその

ような事例は把握していないとのことであったと報告された。また、主任ケアマ

ネ更新研修で愛知県の実践事例(7類型中 3類型)よりも緩い県での受講を認める



9 

 

かについて、厚労省と全都道府県にアンケートを送ったところ、厚労省からは受

講地変更を受けなければ良いのではとの回答であり、愛知県としてはやむを得な

い理由以外原則認めないことにするとの報告があったと説明された。 

 

２５．愛知県健康づくり推進協議会健康増進部会〔11/14(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

浅井理事より、健康日本 21あいち新計画の中間評価について、第 1回会議の意見

を踏まえ指標等の見直しを行ったと報告された。なお、この中間報告は、12月中

旬からパブリックコメントとして公開予定であると説明された。 

 

【その他事項について】 

２６．平成 29年度麻薬・覚醒剤乱用防止に功績のあった者に対する表彰について 

樫尾理事より、平成 29年 11月 22日(水)に愛知県本庁舎 6階正庁にて本会が団体

として表彰され、厚生労働省医薬・生活衛生局長感謝状が贈呈されたと説明され

た。 

 

２７．その他 

・都道府県医師会長協議会における質問・要望事項ついて 

柵木会長より、平成 30年 1月 16日(火)に開催される標記協議会における質問・

要望事項について、意見があれば第 27回(定例)理事会〔12/21(木)〕までに申し

出るよう本会役員に指示された。 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

平成２９年１１月３０日 

 


